

Somos Naturaleza

"El mundo exterior solo existe para nosotros en la medida en que lo recibimos dentro de nosotros mismos. La naturaleza, las ideas y los sentimientos se funden entre sí." - Alexander von Humboldt -

En un momento crítico de nuestra historia, donde la crisis ambiental se entrelaza profundamente con el tejido social, la exposición colectiva *Somos Naturaleza* surge como un llamado a la reflexión y la acción, en tiempos donde el cambio y la transformación son urgentes.

Las preguntas que guían esta muestra son fundamentales y resonantes, invitándonos a cuestionar el presente: ¿Es posible restaurar el equilibrio ecológico y social? ¿Cómo podemos recuperar una vida comunitaria en armonía con nuestro entorno, recordando que los seres humanos somos parte integral de la naturaleza? ¿Qué necesitamos para transformar los paradigmas actuales y construir un futuro más sostenible?

En este contexto de transición, donde lo nuevo busca emerger mientras lo viejo se resiste a desaparecer, las obras multimediales de la exhibición actúan como portales hacia nuestra relación con el mundo natural. A través de medios como el audiovisual, la videoinstalación, la escultura y experiencias de realidad virtual y sonora inmersiva, los/as artistas ofrecen enfoques diversos que surgen de sus sensibilidades e investigaciones creativas. Los distintos lenguajes artísticos que conforman esta experiencia estética crean un espacio para explorar saberes ancestrales, conectar disciplinas e intercambiar conocimientos sobre nuestros entornos naturales.

Desde trabajos que combinan el registro documental con el videoarte, como las propuestas de Enrique Ramírez, Joseph Cutts y Víctor Leyton, hasta la selección de piezas del Concurso Internacional Juan Downey, presentada por la Corporación Chilena del Video, junto a su proyecto editorial *Imaginario de lo vivo* que reúne siete cortos desarrollados con herramientas de inteligencia artificial; la muestra invita a profundizar en las consecuencias de procesos industriales, la importancia de la transición energética y los efectos de la tecnología en nuestra vida cotidiana.

Al mismo tiempo, nos propone observar la ecología y nuestra conexión con la tierra desde nuevas perspectivas. Esto se refleja en la instalación escultórica de cerámica y espejo de Magdalena Solar, la única obra análoga de la exposición, así como en la experiencia sonora de Border Podcast (*Deriva*) y las propuestas de realidad virtual de Natalia Cabrera (*Hypha*) y del dúo María José Díaz - Francisca Silva (*Secreto Ancestral*).

Cada una de estas creaciones aborda asuntos vitales que giran en torno a la sostenibilidad del planeta, las relaciones entre especies, la interacción ser humano-naturaleza, la biodiversidad y su conservación, así como la necesidad de mantener los equilibrios ecosistémicos.

Somos Naturaleza nos desafía a reflexionar, escuchar, transformar y reconstruir la armonía perdida. La naturaleza nos llama al despertar de nuestra conciencia colectiva. Nuestra relación con ella definirá el futuro.

Curatoría: Constanza Güell y María Court

Museografía: Manuela Jacard

Puerto Varas 2024